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Contributo del gruppo capitolino del PCI 

Una proposta democratica 
per lo sviluppo di Roma 

La lotta contro i! centro-destra — Decentramento regionale • 
terreno decisivo di scontro — Riequilibrio economico, revi-
sione del piano regolatore e problemi delle circoscrizioni 

Un contributo alia elabo-
razione di un programma 
di sviluppo democratico 
per Roma e contenuto in 
uno studio del gruppo co
munista in Campidoglio in-
titolato « una proposta de
mocratica per Roma ». Lo 
studio — del quale in que
sts sede dlamo una sin-
tesi — prende le mosse 
dalla aottolineatura del con
tributo fornito dalle forze 
democratiche della capitnle 
per abbattere il centro de-
stra ed aprire una fase po-
litica nuova. LA «centra-
lita » della DC — si rileva 
— non ha trovato nei ceti 
medi romani quel supporto 
sperato per dare spazio al 
tentativo del governo An-
dreotti. La crisi apertasi 
sul bilancio e giunta ad 
una conclusione « proprlo 
per la impossibilita di una 
politica moderata di gua-
dagnare consensl». E' que-
sta la ragione che ha con-
sentito airiniziativa del 
PCI di esercitare un ruolo 
positive 

II PCI ha chiesto e chie-
de un confronto non sulle 
formule. ma sui contenuti 
programmatici sulle scelte 
operative, sui metodi di 
gestione. « II gruppo comu
nista — e detto — non 
teme affatto una Giunta 
che abbia una sua autori-
ta ed una politica con cui 
confrontarsi; rifiuta piutto-
sto l'ipotesi di una Giunta 
in cui le contraddizioni 6i 
risolvano in una incoeren-
za di comportamento. e, 
peggio, una spartizione del
le leve del potere e del 
sottogoverno ». 

II contributo prosegue 
sviluppando l'affermazione 
che « la scelta che decide 
del futuro di Roma capi-
tale e quella del decentra
mento regionale. del Mez-
zogiorno. delle riforme, 
dell'occupazione, dei ser-
vizi sociali ». Mentre appa-
re evidente ad una larga 

di deflnire tale proposta in 
termini accelerati. 

Sul cosl detto pacchet-
to-Darida si avanzano le 
seguenti osservazioni: a) 
da per acqulsita una ipo-
tesi di sviluDpo della citta 
fino a 5 mllioni dl abltan-
ti; b) recepisce e accentua, 
contro le ipotesl del Co-
mitato regionale della pro-
grammazlone economlca, lo 
sviluppo del carattere e 
del settore terzlarlo; c) e-
sclude net fattl ogni lpo-
tesi di riequilibrio interno 
dell'occunazione; d) per 
l'urbanistlca sposa la tesi 
coerente alle scelte sopra 
citate. cloe l'asse attrezza-
to e gli « ipercentrl», men
tre sull'edilizia economlca 
e popolare « scrive » la ci-
fra dl 490 000 stanze/abitan-
ti da reallzzare con la 167. 
ma non dice nulla su come 
acquisire le aree e reperire 
i mezzl per garantire que-
sta scelta. Di conseguenza 
Tunica vera proposta che 
fa e quella delle conven-
zioni. 

II contributo. dopo aver 
posto con forza l'eslgenza 
di una inversiono di ten-
denza nello sviluppo regio
nale. propone una politica 
del Comune verso l'agri-
coltura e la rete distribu
tive con i seguenti punti: 
a) controllo della destina-
zione ad uso agricolo della 
zona H (agro) nrevista dal 
PRG; b)' acquisizione da 
parte dell'IRI dl 1500/2000 
ha a nord della Maccarese 
da accorporare nella azlen-
da di stato per fame un e-
lemento decisivo per una 
politica ortofruttlcola e 
zootecnlca; c) ristruttura-
zione dej mercatl generall, 
gestione del nuovo centro 
carni e della Centrale del 
latte per un sostegno alia 
azienda contadina e alle 
forme associative dei dlstri-
butori; d) Ente Comunale 
di consumo come ente di 
approvvigionamento alio 

variante delle norme tecnl-
cho che limltl la destina-
zione d'uso nel centro sto-
rlco a quelle compatiblll 
con gli obiettivi di una 
riqualiflcazlono del centro 
storlco e del mantenlmento 
dell'attuale popolazlone in-
sediata; b) elaborazlono di 
un piano quadrlennale per 
l'acqulsizione di aree per 
verde e servizi pubblicl che 
poggl sulle variantl gia a-
dottate dal Consiglio co
munale, e su di una nuo
va variante che vincoli ad 
uso pubblico tutte le aree 
ancora Inedificate nelle zo
ne B. C. D. rinunclando 
nel contempo alia proroga 
dei Dlanl particolareggiatl 
di attuazlone del piano re
golatore fascista del 1931: 
c) completamento ed attua
zlone dei plan! partlcola-
regglati delle zone PI per 
la ristrutturazlone delle 
borgate, al fine di dotarle 
del servizi necessari; d) a-
doz'one delle variant! ne-
cessarie al completamento 
di tutti I piani gia previsti 
per asill nido. scuole ma-
terne. scuole dell'obbligo e 
suDeriori fcomprese quelle 
relative al piano da con-
cordare con la Provincia). 
e verde pubblico; e) ado-
zione di una variante alle 
norme tecnlche che operl 
una salvaguardio nel con-
frontl delle zone piu espo-
ste oggi ad interventl spe
culative nelle maglie della 
normativa attuale, capacl 
di compromettere la revi-
sione del P.R.G. (A. B. C. 
D. H). In questo senso I co-
munisti insistono per una 
immediata discussione. da 
parte del Consiglio comu
nale. del progetto di revi-
sione delle norme tecnlche 

Rispetto al sistema dire-
zionale viene ribadita la ri-
chlesta di non procedere 
alia sua attuazione nean-
che su scala ridotta. Esso, 
oggi. non e piu in grado 
di esercitare una funzlo-

maggioranza dl forze de
mocratiche che questo e il 
terreno dello scontro, le 
scelte concrete che vengo-
no portate avanti — anche 
se presentate come mo
ment! di una fase transi-
toria — contraddicono que-
sta esigenza. «La terzia-
nzzazione ulteriore di Ro
ma e la concentrazione in 
essa di centri amministra-
tivi pubblici e privati e 
non eolo un'ipotesi che il 
governo Andreotti ha di-
feso. ma una filosofia ed 
una pratica politica cui la 
DC resta tuttora in gran 
parte ancorata». 
Manifestazioni di questa 

contraddizione sono ia 
mancanza di una politica 
per l'agricoltura, la Cas
sia bis e la sua penetra-
zione in Roma, gli «iper-
centri commerciali ». il per-
manere di ipotesi di con
centrazione. II gruppo co-
munista chiede quindi un 
ennfronto sui temi dello 
sviluppo con due scopi: 
contribuire ad invertire la 
tendenza nella crescita e 
nella struttura socio-econo-
mica di Roma, in relazio-
ne alle scelte regionali e 
nazionali. e sodd!sfare i 
bisogni prioritari partendo 
da quelli delle masse po-
polan e dei ceti interme-
di. II contributo rileva 
quindt che il «pacchetto 
urbanistico» della DC ri-
pete gli errori della vecchia 
impostazione del piano re
golatore del "62. Comun-
que ne la DC ne il centro 
sinistra sembrano in grado 

ingrosso e trasformazlone 
di 136 mercatl rionali in 
centri gestlti In forme as
sociative; e) intervento del-
l'ACEA per ragricoltura. 

Per il riequilibrio econo-
mico occupazionale si chie
de di attrezzare le aree dei 
piani delle zone industria-
li privilegiando l'insedia-
mento della media e picco-
la azienda. 

Sulle question! urbanistl-
che fondamentali le propo-
ste si possono cosl riassu-
mere: a) attuazione avan-
zata delle leggi 167 e 863. 
con un impegno dello Sta
to per un massiccio inter
vento nell'edilizia abitativa 
pubblica e per una politi
ca creditizia che favorisca 
la politica sovvenzionata e 
convenzionata nell'ambito 
dei piani di zona 167 e 
nelle aree comunque espro-
priate ai sensi della Iegge 
per la casa: b) revisione 
del piano regolatore in col-
Iegamento con il quadro 
di riferimento di assetto 
del territorio e con pro
gramma di sviluppo econo-
mico reeionale: c) realiz-
zazione di una diffusa rete 
di servizi sociali nella cit
ta: d) misure efficaci con
tro ! lcttizzatori abusivi e 
rabusivismo speculativo. 

Tutti quest! punti sono 
ampiamente lllustrati nel 
contributo. In particolare 
per garantire una rete di 
servizi sociali nella citta 
costruita. vengono post! in 
rilievo alcuni obiettivi non 
rinunciabili nel breve pe-
riodo: a) adozione di una 

ne centripeta, mentre le 
zone interessate sono asso-
lutamente carenti dei ne
cessari servizi sociali. Non 
e pensabile, quindi, inseri-
re in questa zona altri 50 
mila abltantl ne destina-
re. anche parte deU'area, 
ad uso diverso da quello 
del verde attrezzato e dei 
servizi pubblici. Inoltre ai 
fini dello spostamento nel
la citta dei pesi urbanisti-
ci nella direzione privile-
giata nell'lpotesi di un as
setto regionale. sembra op-
portuna una soluzione com-
prensoriale con altii comu-
ni della provincia. 

Viene quindi dedicate 
amplo spazio al problema 
dell abusivismo, della scuo-
la. dei problemi della cul-
tura dei giovani, della sa-
nita, del trasporto pubblico 
e vengono enucleati i 
t e r m i n i dei problemi 
del decentramento insi-
stendo per un piu am-
pio ruolo delle circoscri
zioni. In questo quadro 
sono avanzate precise pro
poste che riguardano la di-
minuzione del numero del
le ripartizioni. la funz!ona-
lita degli uffici. la riorga-
nizzazione delle commissio-
ni consiliari. lo sviluppo 
delle circoscrizioni e la co-
struzione di venti sedi cir-
coscrizionali. Viene nfiu-
tata un'ipotesi di investi-
menti fondata sulla costru-
zione di una nuova sede 
complessiva degli attuali 
uffici comunali poiche cio 
consoliderebbe una visio-
ne accentrata. 

Numerosi incontri del 
gruppo capitolino del PCI 

II gruppo comunista in Campidoglio. in 
un suo comnnicato. dopo aver espresso le 
prcoccupazjoni per I'aggravarsi di proble
mi dccisivi per !e masse popolari e per i 
ceti lntermcdi della citta relativamente nl 
I'occupazione. al carovita. alio sviluppo pro-
duttivo. all'urbanistica. ai ser\izi e all'cdi-
lizia economica c popolare. ha dato un suo 
contnbjto alia claborazionr di una propo 
t̂a pro^rammaiica per lo sviluppo produt 

tuo c un nuo\o assetto urbanistico di Ro
ma nel quadro di una programmazione re
gionale 

In questo quadro e stato espresso un fer-
mo dissenso sulle liner generali del cos;d-
dctto pacchetto urbanistico presentato dal 
smdaco poiche es<so non fonda le future 
prospettive di Roma in una inversione dello 
svil-ppo economic o re^iona'e. ma su una 
prosecuzione della tendenzo a I gigantismo 
della capitnle ed alia sua terziarzzazionc. 

I*a scgretena del gnippo ha anche adot 
tato una sene di in.ziative volte a prom to 
vere un aperto confronto su tali dccisivi te 
mi, poiclio non e pensabile che su di essi 
si arlottipo dcris-om frnri da un confronto 
ci? investfi forze democratiche. organizzn 
zioni di massa. la R«gionc. le asscmbjee 
elcltivc e lc circoscrizioni. 

A q icsto scopo. !a segrctoria si 6 in-
contrata c on delrcnz oni della Federazione 
initaria CGIL - CISL - UIL di Roma, del 
movimento coopcrativo nel settore delle abi-

tazioni. deH'Unione dei lottisti delle borga
te romanc. del SUMA. 

Nel corso dei suddetti incontri la segre-
tena del gruppo comunista ha esposto le 
linee delle proprie proposte complessive ve-
rificando un largo accordo su punti deci-
sivi e la comune vo'onta di proseguire un 
costruttivo confronto ai fini di realizzare 
unampia con\ergcnza. 

La segretena si e pure incontrata con i 
presidenti e rappresentant: dell'Associazio-
ne Costruttori Romani. dcH'Unione degli In
dustrial) di Roma. deU'Associazione Proprie-
ta Edilizia. del CE.DI.A.E.. delle Associa-
zioni degli Ingegneri. Architetti. Geometrj 
della Regione e della Provincia di Roma che 
avevano chiesto di illustrare a] gruppo co
munista le conclusion! del loro recente con-
vegno. La Segreteria. per altro. aveva gia 
espresso la propria critica ed ha confer-
mato le linee delle posizioni che sono con-
tenute nel documento del gruppo. 

II gruppo comunista ritiene che tali pro
blemi che riguardano. in sostanza. l'awe-

nirc di Roma e dei suoi ahitanti per i pros-
simi anni. non possono non essere risolli 
senza la partecipazione atti\a e costante dei 
cittarlini e delle organizzazioni di massa. del
le forze democratiche che. nel quadro di un 
nmpio movimento unitario. devono diveni-
re le protagoniste della battaglia per il fu
turo assetto produttivo ed urbanistico di Ro
ma e del Lazio. 

Chiusa alle auto la zona tra Fontana di Trevi e piazza S.S. Apostoli 

Non e piu un «garage» 
Risultato nel complesso positivo • La «riscoperta» di via della Pilotta e di piazza dei Crociferi - L'assessore Paliottini dichiara: « Apporteremo 
delle modifiche, ma la nostra linea di condotta sara ferma» - 1 problemi da risolvere • Buon lavoro dei Vigili urbani • Intensificato il servizio ATAC 

Dunque il « salto nel buio » 
non c'6 stato. II primo spic-
chio di centro storico e stato 
chiuso alle auto private e la 
catastrofe, precpnizzata dalla 
destra dc. dai liberali e dai 
fascisti. non e'e stata. 

Le prime reazioni di stampa 
(i giornali della sera) e delle 
agenzie sono tutte complessi-
vamente positive. II settore 
chiuso e stato ampiamente sor-
vegliato dalla polizia munici-
pale. La zona, compresa fra 
Fontana di Trevi e piazza San-
ti Apostoli. opportunamente 
transennata durante la notte, e 
risultata fin dalle prime ore del 
mattino praticamente sgombe-
ra dalle automobili ed e par-
sa piu grande ed ariosa. Piaz
za dei Crociferi, fino a ieri pie-
na di vetture in sosta, e stata 
quasi una scoperta. 

Alcuni problemi devono co
munque essere risolti. Uno ri-
guarda la nettezza urbana. Le 
necessita di penetrare capillar-
mente con i mezzi motorizzati 
nella zona ha portato alia de-
roga in piu punti della nuova 
disciplina. Per questo fatto 
l'assessore Paliottini ha dichia-
rato che il Comune adottera 
nuove misure. 

Vi e stata la protesta di 
qualche commerciante. ma 
l'assessore ha dichiarato che 
nel complesso le cose sono an-
date bene. « Le reazioni — ha 
detto l'assessore — mi sem
brano abbastanza positive. Del 
resto non si tratta ancora di 
una situazione definitiva, per-
che oggi e solo il primo gior-
no dell'entrata in vigore dei 
provvedimenti. E' sabato e 
siamo alia fine di luglio. Con-
sidereremo il periodo di ago-
sto un periodo di rodaggio o 
dove risultera necessario ap
porteremo delle modifiche. La 
nostra linea di condotta sara 
comunque ferma. Tutti. com-
cercianti. artigiani e cittadini 
dovranno collaborare 

Va segnalato. come secondo 
elemento positivo. il fatto che 
1'ATAC. per far fronte alia 
domanda aggiuntiva dovuta 
alia chiusura del settore. ha 
incrementato il servizio del 15-
20 per cento, mentre si sta 
predisponedo la concessione di 
altre licenze per taxi. 

Quelli che hanno lavorato di 
piu sono stali i vigili urbani 
— tre ufficiali. quattro sottuf-
ficiali. 15 motociclisti e 10 vi
gili — che sono stati soprattut-
to impegnati nello spiegare ai 
cittadini le nuove norme. < Per 
oggi e domani — ha detto l'as
sessore alia polizia urbana 
Starita — mostreremo molta 
comprensione trattandosi dei 
primi giorni. Questa mattina 
abbiamo concesso il permesso 
di accedere anche a coloro che 
hanno dimostrato. solo a pa
role. di averne diritto. Ma da 
lunedi cominceremo ad appli-
care severamente Ia nuova di
sciplina ed e bene che tutti si 
premurino di ottenere i per-

• NELLE FOTO: In alio a 
sinistra, stop alle auto in via 
SS. Apostoli e via libera al 
ciclista; a destra, via della 
Dataria chiusa al tratTIco 

SMENTITII PROFETI Dl SVENTURA 
La chiusura alle automobili del 

piirno settore del centro storico di 
Itomn e avvenuta ieri senza pro-
vocarc i drammi che alcuni a pro-
feli di svcnlura » avevano pronosli-
cato. Anche se occorrerd attendere 
set lent bre per una ulteriore verijica, 
vogliamo ribadire I'importansa di 
questa scelta avvenuta dopo un vo-
to del Consiglio comunali' ed una 
scrie di consultazioni 

Si tratta del secondo provvedi~ 
mento — dopo quello di Villa Bor~ 
(these — che tende a resthuirc ai 
cittadini romani parte del patrimo-
nio cullurale, artistico e civile del-
la capitate, che la motorizzazionc 
privatu sta distruggendo e trasfor' 
niando in un enornte parcheggio 
Ma alto stesso tempo si e ccrcato 
di dare una soluzione originate — 
cvrlo da vcrificare e migliorarc ma 
che condividiamo nel mclodo — ad 
un problema su cui si discntc a 
livello mondiale, in tutte le grandi 
titla. che e quello della paralisi del 
trafjico nelle zone cenlrali urbane, 
Ao« <i enso per fino a I\'cw York; 
a Tokio scno stale chiusc al traf-
fico o alia sosta intere grandi or-
terie cenlrali. 

A differenza di altre citta, il prov-
vedimento romano tende ad affron-
tare e combattere la congestions del 
trafjico, ma evitando il divieto as-
solulo di transito che — se altuato 
in una notevole parte del centro — 
comporterebbe una ulteriore espul-
sione massiccia di abitanti e di at-
livita produtlive dal centro storico. 
conccpendolo come una specie di 
a citti'i-museo ». 

Abbiamo ritenulo che non e di 
questo che ha bisogno Roma, ma 
di un centro — cerlo risanato e ri-
qualificalo — che consenln di pa
ler viverc in modo pin civile ri-
ducendo inquinamento, rurnori c 
congestionc, e alio stesso tempo a 
tutti i cittadini ed ai turisti di po-
ler di nuovo apprezzare gli demen
ti artislico-culturali di gran parte 
della citta. 

Certo non e sufficiente tale pmv-
vpdimento per ottenere cio che oc-
corre; neccssilano interventi urba-
nistici adeguali e servizi sociali qua-
lificati su cui la Giunta capitolino 
dimoslra incapacita e inscnsibilita. 
Cost come non pud essere risolto in 
tnl modo il problema della paralisi 
da trafjico: ancora troppo timidi c 

lenti sono i provvedimenti in dire
zione di una nuova politico dei tra-
tporti, anche se non ignoriamo le 
novitd intervenute nelVultimo anno 
solto la pressione del movimento 
sindacale, del nostro Parti to e piu 
in generate delVaccresciula consape-
volezza nelVopinione pubblica delta 
gravita della congestione del trafjico. 

Abbiamo piu volte rihadito che 
occorre una iliversa politica dei tra-
sporli che potenzi il mezzo pubblico 
riservando ad esso intere strode (le 
metropolitans di superficie da peri-
fcria a pcriferia), realizzi Vintera 
rete melropolitana collegandola al 
territorio regionale, utilizzi appieno 
le linee delle ferrovic dello Stato. 
costimisca il Consorzio regionale ed 
unifichi i servizi cittadini nell'ATAC, 
prosegua la politica tariffaria verso 
la graluita dei servizi. 

Ma cio non ha nulla a che vederc 
con le a proposte » che isolate forze 
poliliche e sociali hanno contrab-
bandalo in questi giorni per impe-
dirc Vattuazione della chiusura di 
questa parte di centro. Hanno so-
slenuto costoro che il provvedimen-
In doveva essere sospeso fino a quan-
do non vi sara un adegualo sistema 

di trasporto pubblico in solterranca 
e in superficie: ma dove crano co
storo mentre il movimento sindaca
le e democratico lottava per questi 
obiettivi conquistando i primi signi-
licativi risultati? Non erano forte 
tra coloro che difendevano lo svi
luppo illimitato della motorizzazionc 
privata come scelta di civil la? 

La chiusura del primo settore del 
centro storico c quelle — ancora piu 
impegnative — previste per i pros-
simi mesi sono il frulto delle lattc 
e delle prese di posizionc dclVintern 
citta a parlire dallo sciopero gene-
rale dell'otlobrc 1970: da qui oc
corre parlire per conqui.\tare nuo\ i 
obiettivi qualificanli. 

E' una esigenza per tutti i cit
tadini, e uno degli obiellivi per Ira-
sformarc profondamente il vol to del
la Capitnle non solo in questo setto
re, ma nei contenuti di fan do che 
riguardano il centro storico, i quar-
tieri, le borgate, ciascuno con i pro-
pri gravi problemi che sono il segno 
del modo negalito di govcrnaro del
ta Democrazin Crisliana e dei suoi 
governi cittadini. 

Giulio Bencini 

Una nota della Federesercenti sui decreti contro il carovita emanati dal governo 

Prezzi: impedire le speculazioni 
attuate nei mercati all'ingrosso 

Necessari severi provvedimenti per far si che il blocco delle tariffe al dettaglio possa essere attuafo senza dan-
neggiare i piccoli e medi commercianti - Richieste di miglioramento - Chiuso lo spaccio comunale di Colle di Mezzo 

v 

piccola 
cronaca 

MATRIMONI I ) 
Oggi, a!Ie ore 11 , si umscono 

in matrimonio la compagna Nico-
letta Oavotio Marani e il compa-
gno Roberto Turano. Agii sposi le-
lici giungano i piu sinceri auguri 
da parte dei compagni della fezio-
ne di Cin«£itta, della Federazione 
e dell'« Unita ». 

NASCITA 
Alia compagna Kaetne Guarisco 

e al compagno Maurizio Cesanelli 
e nato un bel bimbo di noma Lo
renzo. Al piccolo e ai genitori felici 
giungano i piu fervidi auguri di 
ogni felicita da parte dei compa
gni della tezione di Cinecitta, della 
Federazione « dtll'« Unita ». 

LAURIA 
I I compagno Aldo Roisi, della 

segreteria della tezione « N. Fran-
chtllucci * t i e laureato in Scienze 
politiche, con 110 t lode, di*cu-
tendo una let! su « Societa civile • 
Stato in Smith e Hegel ». Relator* 
il professor Valitutti. 

II problema dei prezzi ri-
mane all'ordine del jnomo. 
II tema del quale si discute 
maggiormente. dopo l'entrata 
in vigore dei decreti governa-
tivi. e quello dei listini che 
gli esercenti debbono presen-
tare in Comune e dei control-
li che devono essere eserci-
tati per evitare manovre spe
culative delle quali possono 
rimanere vittime i consuma-
tori e gli stessi esercenti. 

Una attenta analisi dei de
creti governativi, dei criteri 
di applicazione. dei pericoli. 
delle misure che e opportuno 
prendere e contenuta in una 
nota diffusa ieri dalla Fede
resercenti. La nota, in sostan
za arTerma: 

Per quello che riguarda 
una pratica attuazione del 
blocco dei prezzi al dettaglio 
e necessario che a) i prezzi 
praticati da industrial!, im-
portatori, fomitori restino co-
stanti sino al 31-10-73; 6) 1 
prezzi e le tariffe del servizi 
restino fermi ai livelli del 30-
6-73; c) i prezzi di tutti gli 
altri prodotti — settori abbi-
gliamento, arrcdamento, mer-
cl varie — restino costanti dal 
30*73 al 31-10-73. 

SITUAZIONE — I prezzi 
derrate alimentari comunica-
ti dalle ditte fomitrlci ai det-
tagllanti per le ordinazioni 
fatte nel periodo 10 20 luglio 
1973 sono aumentati dal 10 al 
25*^ rispetto ai prezzi prati-

j catl nel periodo 25-6 - lO^-TO: 
a) I fomitori comunicano che 

I dal 1-8-T3 si avranno ulterio-
) ri maggiorazloni dei prezzi e 

sollecitano I dettaglianti ad 
acquis tare al piu presto; b) 
le ditte fomitrlci sono. nella 
schiacciante maggioranza. dit
te che hanno un fatturato di 
gran lunga inferiore al soffit-
to dei 5 miliardi al semestre 
e, percid, non sono tenute a 
depositare I listini delle mer-
ci con i prezzi al 30-6-*73; c) 
i prezzi di tutte le merci de
gli altri settori sono in co
stante aumento di ordinazio-
ne in ordlnazione; d) le dit
te fomitrlci scontano gia ora 
I'aumento della lndennita di 
contlngenza e — se ditte com
mercial! — l'entrata In vigore 

del nuovo contratto di la
voro del settore commercia-
le; e) nel settore delle carni 
e del pollame — a causa del
la carenza dei mangimi e del 
prezzo crescente — la con-
trattazione fatta nei Mercati 
non da alcuna garanzia di 
costanza dei prezzi. 

PER QUELLO CHE RI
GUARDA L'ARTICO 1. COM
MA IV E V — I dettaglianti. 
che trattano i settori di cui 
all'art. 2. comma II. debbono 
— se vogliono ottemperare al
ia lettera e alio spirito del 
comma I dell'art. 2 — redi-
gere un listino di merci e pro

dotti composto di non meno 
di 600 voci, a causa della plu
rality della qualita e dei prez
zi di ognuno dei 21 settori 
elencati al comma II dell'ar-
ticola 2. La maggioranza dei 
dettaglianti deve redigere un 
listino di non meno di 1.000 
voci. La complessita dell'ope-
razione — oltre al costo — 
rende estremamente difficile 
redigere, affiggere. consegna-
re il listino entro il 3-8-'73. La 
Federesercenti osserva che: il 
listino di tutte le voci e qua
nta dovrebbe essere stampa-
to dalla Camera di Commer-
cio o dalla Prefettura o dai 

Frosinone: da sette giorni 
ponificatori in agitazione 

Da circa una settimana i 
panificatori della provincia di 
Frosinone sono in agitazione. 
Soltanto il senso di responsa-
bilita della stragrande mag
gioranza dei panificatori ha 
evitato finora che i forni re-
stassero chiusi ed il pane 
venisse a mancare sulla men-
sa delle famiglie ciociare. I 
panificatori si rendono conto 
che la chiusura dei forni cree-
rebbe gravi difficolta alia po-
polazione. specialmente alle 
famiglie piu blsognose. e cer-
cano di sbloccare la situa
zione. 

E' per questo che hanno 
rinviato la chiusura procla-
mata per venerdl scorso, e 
respinto 1'irresponsabile in
vito di chi li spingeva a pro-
durre soltanto pane di una 
pezzatura inferiore al kilo-
grammo che avrebbe dato la 
possibilita di vendere, come 

Brescrive la legge, a prezzo 
bero cioe a 300-350 lire al kg. 

Nei giorni scorsl nelle riunlo-
ni tenute in prefettura si era 
giunti ad un accordo in base 
al quale l'AIMA avrebbe mes-
so a disposizione del panifi
catori della provincia di Fro
sinone 8 mila quintall di 

grano. 
II grano pexo resta nei lon-

tani depositi perche l'Aima 
pretende di vendere il grano 
a 8.500 lire al quintale e non 
a 6.612 lire al quintale cosl 
come era stato pattuito. Alle 
8.500 lire pretese dal l'Aima 
vanno aggiunte le spese per 
il trasporto per la molinatu-
ra e quindi i panificatori do-
vrebbero pagare una cifra che 
si aggira intorno alle 13 mila 
lire al quintale, un prezzo che 
I panificatori non ritengono 
remunexativo per loro (il pa
ne viene venduto a 550 lire 
al kik». Dal canto loro le 
grandi Industrie molitorie e 
i grandi imprenditori com
merciali vendono farina e 
grano a prezzi speculatlvi In* 
tascando paurosi guadagni. 
danneggiando cosl la grande 
massa dei consumatori e dei 
panificatori ciociari. 

Vista la situazione che si 
e venuta a creare In provincia 
dl Frosinone, situazione che 
e molto critica e perlcolosa, 
I deputati comunistl Assante, 
Cittadini e D'Alesslo hanno 
presentato una interrogflzione 
al mini&tro dcll'Industrla e 
dell'Agriooltura, 

Comuni e distribuito agli eser
centi. Dovrebbe essere proro-
gato almeno sino al 10-8-'73 
l'obbligo di affissione e con-
segna per la materiale impos
sibilita dl effettuare ropera-
zione entro il termlne stabl-
lito dal Decreto 3-8-*73. 

ART. 8 ULTIMO COMMA — 
La formulazione del comma e 
da respingere, almeno per la 
codificazione e la legalizzazio-
ne del diritto di denuncia at-
tribuito al singolo cittadino, 
perche si introduce un prin-
cipio umano. estremamente 
pericoloso. II comma lascia 
adito ad abusi. vendette. in-
temperanze, e crea un clima 
di linciaggio morale e ammi-
nistrativo a danno della ca-
tegoria dei dettaglianti. II 
comma da la possibilita e an
che il diritto a gruppi, che 
— sotto la «spec ie* del con
trollo dei prezzi — mirano a 
creare il massimo stato dl 
confusione possibile e dl con-
trasto tra dettaglianti e con
sumatori. al fine di consegui-
re obiettivi, che nulla hanno 
a che vedere con lo spirito e 
la lettera del Decreto. 

II comma deve essere for-
mulato abolendo la sua parte 
finale a anche su denuncia dei 
consumatori». 

In conclusione la Federeser
centi ribadisce la sua affer-
mazione: e interesse del det-
tagliante operare in costanza 
del prezzi, perche questa ga-
rantirebbe il buon andamen-
to e la certezza della obiet-
tivita commerclale. 

La nota della Federesercen
ti ripropone quindi quella che 
appare in questo momento 
una esigenza primaria: prov
vedimenti tali da rendere 1 
decreti operant! nelle migllo-
ri condizloni possibili limltan-
done 1 pericoli che possono 
derivare dai limiti Insltl nel 
decreti stessi. Occorrono al-
tresl misure tali da preveni-
re ogni forma di speculazlo-
ne a danno dei consumatori 
e dei dettaglianti. 

Lo spaccio dell'Ente comu
nale di consumo nel quartie-
re di Colle di Mezzo, sito al-
l'angolo delle vie Emanuelli e 

Maggini, e chiuso dal 22 gen-
naio. II quartlere, con una 
popolazione di quasi 5000 abi
tanti dispone appena di un 
negozio di alimentari con una 
o w i a lievitazione dei prezzi 
che potrebbe essere ostaco-
lata daH'azione calmieratrioe 
dello spaccio comunale. Non 
e molto chiaro perche lo spac
cio sla stato chiuso e perche 
finora non si sia riusciti ad 
ottenerne Ia riapertura. I cit
tadini della zona sono molto 
preoccupati. Una interpellan-
za urgente e stata presentata 
su questo tema in Campido
glio dal compagno Prasca. dal 
socialista Benzoni e dal de 
Fausti. 

Gvita di A 
partitoy 

COMIZIO — Jenne: or* 18, t"> 
mizio (Ranalli). 

ZONE — Zona Sod: M » 
tedi, a Torplgnattara, alle or* 
18,30, riunione del Comltato dl 
zona, dei setretarl di tezione, del 
circoli della FCC I, delle cellule 
aziendali, delle responsabili fcmml> 
nili, dei cortsiglieri di Circoscrizi»-
ne a del compagni che hanno lavo-
rxto per allestire la mostra « Roma 
• il Lazio » « hanno gestito il ri-
storante, i punti di ristoro, di 
vendita e di gioco. O.d.g.: • Le de
cision! del CC • finiziatnra del 
partito sui prezzi e per lo sviluppo) 
economico dopo il successo del 
Festival provinciate de "I'Unlta" • . 
(Freddozzl, De N e ) . 

INAUGURAZIONE — Oggi, alia 
ore 18, si inaugnrano i nuovi local! 
della aesione a Naaxano. Sara pre> 
sente il compagno sen. Enzo Me
dics, metnbro del Comitate Centrale. 

DOMANI 
ASSEMM.EE — Prima Porta: 

ore 20,30 incentro con i braccSanti 
(Ranalli). 

CD. — Romanlna: ere 21 (Cal-
vane). 

ZONE — Zona Tiveli-Sabina: 
Geidenla: ere 18, segreteria e re-
teensebtli di mandamento (Cerque>. 
Zona Nerd (Oiterla Nuova) ore 20 
Incentro della segreteria dl zona 
e delle eetloai Cassia e Ostarle 
Nuova con I'Alleanza Contadlnl Ml 
problemi dell'Afre Reiaawa (••»• 
gna, Regnate). 


